



春アカ新聞

2022年 11月号

◆ 今月のご挨拶 ◆

今月の春アカ新聞は発行が大幅に大幅に遅れてしまいました。いつの間にか立冬も過ぎ、暦の上では冬到来です。風邪など引かぬよう、毎日元気に過ごしていきましょう。

◆ 第3回英検と英検対策講座 ◆

今年度第3回の英検の申込受付が始まっています。試験日程は「1月22日(日)」、申込締切は「12月14日(水)」です。

英検の学習は、少し大変なこともあります。色んな単語や熟語、そして役に立つ表現を覚えられると良い機会です。それだけでなく、英文を読む力、聴き取る力、書く力を鍛えることもできます。学校のテストや入試の問題よりも解きやすいという側面もあるので、ぜひ皆さんに受験をお勧めいたします。対策講座も開講していますので、こちらを受講し英検の合格を目指しましょう！そして、英語の力をワンランクアップさせましょう！

※ 当塾は英検準会場になっているので、2～5級の一次試験はこちらで受けられます。塾外生のお友達やご兄弟もご利用できます。

※ 数検や漢検も同じ時期に行われます。「英検はちょっと・・・」という人は、ぜひこちらにチャレンジしてみてください！

◆ テスト対策勉強会 ◆

定期テスト前に恒例で行う「テスト対策勉強会」。2学期期末テストに向けても行います。生徒たちは毎回本当によく集中して取り組んでいます。勉強会では「テスト勉強の正しいやり方」を学びます。これを実践することで、みんな自己ベスト更新をより確実なものにします。期末テストの結果も楽しみです！

◆ 冬期講習に向けて ◆

- ・冬期講習期間（中3生を除く）： 12月19日（月）～1月14日（土）
- ・冬期・直前講習期間（中3生）： 12月19日（月）～2月21日（火）
- ・24時間耐久レース（中3生）： 12月28日（水）～12月30日（金）

冬期講習は受験生にとっては最後の正念場。また、非受験生や小学生にとっても、1年の総まとめをする大切な期間です。特に、中1・中2生は学年末テストがあります。中1生は中学生生活最初のゴールの成績を確保するために、中2生は公立高校入試の内申点を左右する大切な試験です。冬期を好調に過ごし、学年末テストでさらに成績UPを目指しましょう。

小学生は、これからの学習を順調に進めるための基礎力と学習習慣を身につける重要な期間です。短期集中でしっかりと学力と精神力を鍛えましょう。





【今週のテーマ：子どもの言語環境を意識する】

ものには言いようがあるとよく言われますが、子育てにも当てはまります。それは、子どもの言動に対しての親の言いようです。子育ての言語環境は、その後の子どもの成長にとって、非常に大きな意味を持ちます。そして、大人になってどういう言語環境を使うかということにも影響を与えます。

言語環境とは、単純に言葉遣いのことだけではありません。「あなたは、失敗してばかりね」と言われて育つのと、「あなたは、失敗しても何度でも挑戦できる子ね」と言われて育つのでは、子どもの自分自身に対する意識が大きく異なってきます。子どもに対して、どんな表現で接するのかは、子どものその後を決定するかもしれないほど、重要なことなのです。であれば、少しは、子どもに接する時の言語表現を、親が意識して良いものにしていくようにしたいものです。

その時に参考になるのが、リフレーミングという考え方です。たとえば、以下に同じ意味で、違う表現を書きます。

臆病	————	慎重
落ち着きがない	————	活発
元気がない	————	穏やか
無鉄砲	————	勇気がある
約束を守らない	————	おおらか／こだわらない
優柔不断	————	柔軟性がある
頑固	————	芯がある／信念がある

行動が良いのかどうなのか、性質が良いのかどうなのか、これは、自分が置かれた状況によって違ってきます。「元気がよい！」だけでは、良いのかどうなのかは、決定されません。運動場で「元気がよい」のは、OKだと思いますが、お葬式場で「元気がよい」のは、NGです。物事は、状況や環境で、良くも悪くもなるものです。そういう状況や環境をふまえて行動を見てみると、マイナスの表現もプラスになったり、プラスの表現もマイナスになったりするものです。こういう言い換えを、時に応じて子どもにしてほしいのです。

また、こういういい方も考えてほしいと思います。

「勉強しなければ、入試に落ちる！」 ————— 「勉強すれば、入試に受かる！」

どちらも同じメッセージですが、どちらが言語環境としていいのか一目瞭然です。子どもを脅してやらせる言語表現と、子どもを促す言語表現では、当然、後者が良いはずですが、子どもが積極的になる表現を数多く使っていきたいものです。子どもを取り巻く言語環境を、少し意識してみてください。

『子どもに期待を伝える』





コラム ☆ 塾長のちょっと一言 ☆

【今週のテーマ：英語を勉強する理由】

今回は、英語を勉強する理由について書いていきたいと思います。

早速ですが皆さんは、英語を学ぶ理由、またはそれによるメリットは何だと思えますか？

きっとこの問いかけには色々な答えが返ってくると思います。海外の人と自由にコミュニケーションが取れるようになる、と答える方もいらっしゃるでしょう。他にも、入試で有利になる、就職の際に有利になる、などと答える方もいらっしゃると思います。もちろん、間違っていないと思いますし、私も同じ考えを持っています。

しかし、特に子どもたちにとって、英語を学ぶ理由は重要なことがもう一つあると私は思っています。

それは、一生懸命努力して『英語』という教科を得意にする。または、その技能を身につける。それを通して、「何か一生懸命取り組めばそれは必ず自分にとって大きなプラスとなって返ってくる」ということを、実体験として知ること。そして、「自分もやれば出来る」という成功体験を通して「自信」を高めていくこと、の2つです。

だから、別に英語ではなくてもいいのです。どの教科でもいいので、一生懸命努力して少しでも得意に近づけていくプロセスの中で、自信や自己肯定感を高めていくことがとても重要だと思うのです。

たまに、「こんな勉強、大人になっても全く役に立たない」という声を耳にします。たしかにそうでしょう。大人になって毎日英語で生活することは、普通はありません。しかも最近は翻訳アプリがとても発達してきているので、自分が英語が分からなくても何とかこなってしまいます。他の教科についても同じです。方程式が分からなくても日常生活で特に困ったことは起こりません。(ただ、どの教科も、出来た方が楽ではあります。)

しかし、英語や他の教科を勉強する理由は、内容的な部分だけではありません。勉強するという行動自体に大人になって社会に出た時に重要になってくるものが隠されていると、私は思います。

1つの教科を得意にするためには、時に大変なこともあります。楽なことばかりではありません。けれど、それを乗り越えた先には今まで見たことが無い景色が広がっています。それは最後まであきらめずに努力をし続けた人しか見ることが出来ない景色で、その景色をどれだけ見ることが出来るかがその後の人生に大きく影響するのだと思います。

私は勉強を教えることを通して、これらのことを子どもたちに感じてほしいと思っています。





今月の MVP

毎月、頑張りが特に目立った生徒を「MVP」として表彰します。今月の MVP は、

中3のT. K. 君 です！

中3のT.K.君のノートは一見の価値ありです。字が丁寧でとても見やすく、どこにどの問題を解いているのかも分かりやすくまとめられています。ノートの丁寧さは勉強の丁寧さにもつながっており、また、やる時はとても集中して取り組むので、成績も着実に上げてきています。

○ 先月のブログ記事 ○

いつもブログをお読みいただき、ありがとうございます。先月のブログをまとめましたので、読んでいない記事がありましたらぜひお読みください。

- ・ (10/5 掲載) テスト対策勉強会 <https://k-acdm.jp/entry/20221005>
- ・ (10/12 掲載) 英検 (2022 年度第 2 回) <https://k-acdm.jp/entry/20221022>
- ・ (10/21 掲載) テストで結果を出す子の共通点 <https://k-acdm.jp/entry/20221021>

[公式ブログ (春日部アカデミー通信) QR コード] →



○ 11月・12月の行事予定 ○

- ・ 11/6 (日) 第2回英語検定・二次試験 (スピーキング)
- ・ 11/7 (月) ~ 英検・数検・漢検対策講座
- ・ 11/19 (土)・11/20 (日) 英検 ESG 祭り
- ・ 11/19 (土)・11/20 (日) 2学期期末テスト対策勉強会 (中1・中2生)
- ・ 11/20 (日)・11/27 (日) 北辰模試 (中3生)
- ・ 12/18 (日) 冬のオリエンテーション (中3生)
- ・ 12/19 (月) ~ 冬期講習
- ・ 12/28 (水) ~12/30 (金) 入試直前! 24時間耐久レース (中3生)

